
MUNIC!PIO DA GOLEGÃ 

CONS ELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA 

========~~==============AT A N.· 02/2023 ======================== 

---------- REUNÜO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA DA GOLEGÃ DE 13 DE 

DEZEMBRO DE 2023: ----------------------------------------------------------------------------------------

----------Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, no Salão Nobre dos Paços 

do Concelho, reuniu ordinariamente o Conselho Municipal de Segurança da Golegã, com a 

presença do Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal , António Carlos da Costa 

Camilo, que presidiu, o Senhor Ricardo COlTeia, Responsável pelos Serviços Municipais de 

Proteção Civil da Câmara Municipal, a Senhora Oriana Liseta Meirinhos Brás, Comandante do 

Corpo Ativo dos Bombeiros Voluntários da Golegã, a Senhora Dora Lisete Henriques Lopes, 

Representante do Ministério Público da Comarca, o Senhor Professor Mário Clemente FelTeira, 

Diretor do Agrupamento de Escolas de Golegã, Azinhaga e Pomba linho, o Senhor Gustavo Duarte, 

em representação da A.P.A. V. Santarém .------------------------------------------------------------------

----------Esteve ainda presente, a Técnica Superior Helena Romão, do Gabinete de Auditoria 

Interna, que nos termos dos procedimentos de auditoria, auditou a referida reunião e também a fim 

de prestar quaisquer esclarecimentos, o Chefe de Gabinete de Apoio à Presidência, Senhor Pedro 

Ramalheira Azevedo que secretariou a reunião.-----------------------------------------------------------

-----------Estiveram ausentes, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Miguel Riachos, 

o Senhor Carlos Manuel Santana Martins, Presidente da Junta de Freguesia da Golegã, o Senhor 

Vitor Guia, Presidente da Junta de Freguesia de Azinhaga, o Senhor Luís Santana Júlio, Presidente 

da Junta de Freguesia do Pombalinho, a Senhora Vera Lúcia Bartolo Boura Pereira, Comandante 

do Posto Territorial da GNR da Golegã, o Senhor José António Godinho Lopes, Provedor da Santa 

Casa da Misericórdia da Golegã (Representante das LP.S.S.), o Representante da Casa Mendes 

Gonçalves, o Representante do CPGP - Centro Português de Geo-História de Pré-História 

(Representante das entidades com atividade no setor cultural) e o Representante do Azinhaga 

Atlético Clube (Representante do setor desportivo), o Senhor Acácio Nunes, Chefe de Divisão 

Municipal de Obras, Urbanismo e Ambiente e Senhora Cristina Rodrigues, a Representante da 

CPCJ, esta última como entidade convidada e que justificou a sua ausência.--------------------------
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----------I~Í<:I(): -----------------------------------------------------------------------------------------------
----------Quando eram dezoito horas, Senhor Presidente da Câmara Municipal cumprimentou todos 

os presentes, agradeceu as suas presenças, justificou as ausências e uma vez que, à hora marcada 

não se encontravam a maioria dos membros deste Conselho para o desenvolvimento da Ordem de 

Trabalhos, o Senhor Presidente da Câmara Municipal , cumprindo o disposto ao abrigo do ponto 2 

do Art.o 14.0 do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança, iniciou a reunião, quando 

eram dezoito horas e trinta minutos, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ----------------------------

-----------Ponto Um - Aprovação da Ata n.o 1/2023 da Reunião ()rdinária de 26 de julho de 

2023.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------No uso da palavra, o Senhor Presidente da Câmara Municipal , colocou a ata da Reunião 

anterior, enviada aquando a convocatória, à consideração dos presentes e não havendo qualquer 

consideração, a mesma foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. ------------

----------Ponto Dois - Apresentação dos dados da criminalidade e sinistralidade no <:oncelho 

da Golegã e Ponto Três - Apresentação dos dados relativos ao patrulhamento de 

proximidade e fiscalização aos estabelecimentos do <:oncelho da Golegã.------------------------

----------Usou da palavra, o Senhor Presidente da Câmara Municipal , que informou que, 

relativamente aos Pontos Dois e Três da Ordem de Trabalhos, os mesmos não iriam ser 

apresentados face à não presença da Senhora Vera Lúcia Bartolo Boura Pereira, Comandante do 

Posto Territorial da ON R da 00 I egã. ------------------------------------------------------------------------

-----------Ponto Quatro - Apresentação da Atividade operacional dos Bombeiros - Relatórios 

desde o ano 2022 até à presente data.---------------------------------------------------------------------

-----------Antes de dar a palavra para a apresentação deste ponto da Ordem de Trabalhos, o Senhor 

Presidente da Câmara Municipal , aproveitou para reforçar o trabalho e o esforço de bem servir a 

população e o Concelho, realizado pelo Corpo Ativo dos Bombeiros Voluntários da Oolegã, sob 

o comando da Senhora Comandante Oriana Liseta Meirinhos Brás.------------------------------------

-----------Já no uso da palavra a Senhora Comandante do Corpo Ativo dos Bombeiros Voluntários 

da Oolegã, apresentou o resumo das ocorrências registadas neste último semestre 2023, com 

especial relevância para o aumento do transporte de doentes não urgentes e de emergências 

médicas, o registo de incêndios em chaminés, características da época do ano e as ocorrências com 

maior destaque no período da realização da Feira Nacional do Cavalo, de 03 a 12 de novembro 
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onde se registou, comparativamente ao ano anterior, um aumento significativo das incidências, de 

90 para 120, com especial incidência no transporte de emergências e também assistências no local.

-----------Ainda no uso da palavra, a Senbora Comandante dos Bombeiros Voluntários da Golegã, 

alertou para a falta de sinalização noturna, junto da passadeira localizada no Km 71, que face à 

falta de luz à noite a mesma torna-se um ponto perigoso para os transeuntes, face à falta de 

iluminação.------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------Sobre esta última observação, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, referiu que já 

estava assinalado esta situação junto dos respetivos Serviços da Autarquia, para que fosse assim 

encontrada uma solução para a visibilidade na passadeira em apreço.---------------------------------

-----------Ponto Cinco - Apreciação da Atividade Municipal de Proteção Civil - pelo 

Responsável do Serviço Municipal de Proteção Civil da Câmara Municipal da Golegã ------

-----------Neste ponto, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, como entidade responsável pela 

Proteção Civil do Concelho, teceu algumas considerações sobre o funcionamento deste Serviço da 

Câmara Municipal , nomeadamente o que foi feito desde a realização do último Conselho 

Municipal de Segurança e passou a palavra, ao Senhor Ricardo Correia, que reforçou que o Serviço 

Municipal de Proteção Civil da Golegã, teve um registo muito normal e natural, desde a última 

reunião desta Comissão, salientando que face ao natural "período crítico de incêndios" houve um 

aumento de notificações de queimas e queimadas uma vez que, passaram a ser autorizadas e a ser 

legais no fim da referida fase temporal para o efeito, pelo fim do período quente do Verão.-------

-----------Também referiu que, se registou um ligeiro aumento dos pedidos de ajuda no que 

concerne à limpeza de terrenos vizinbos, por parte dos Munícipes, onde este Serviço procura 

sempre moderar e chegar a um consenso amigável, mas com a ressalva que a grande maioria das 

vezes não são situações que colocasse em risco os transeuntes e portanto é um assunto que no 

limite terá de ser resolvido entre vizinhos nas instancias legais.----------------------------------------

-----------Depois, no que toca ao combate a pragas, referiu que os serviços da empresa DST 

(Desinfeções Sul Tejo) voltaram a ser acompanhados para dar resposta às reclamações da 

última intervenção, assegurando um reforço no combate a muricídeos e baratideos.----------------

-----------Finalmente, destacou para o aumento de vespeiros de tamanbo medio/grande dentro das 

Freguesias desde o último briefing, nomeadamente a existência de um no Pornbalinbo, de dois na 

Azinbaga e dois na Golegã, situação esta que está diretamente relacionada com a alteração de 
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compOltamento e biologia da vespa velutina, uma vez que a rainha já não hiberna fora do vespeiro 

e a espécie parece ter sofrido uma mutação que assegura a ativ idade e defesa do vespe iro durante 

o in verno com a ec losão de apenas zangões (machos) durante este período.--------------------------

----------Para tenninar, o Senhor Ricardo Correia reforçou, junto dos presentes, que o Serviço 

Municipal de Proteção Civ il da Golegã, continua atento e a dar resposta às questões dos Munícipes. 

-----------Ponto Cinco - Outros assuntos ------------------------------------------------------------------

-----------No último ponto da Ordem de Trabalhos, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, 

questionou os membros se havia algum assunto do interesse deste Conselho, tendo o Senhor 

Gustavo Duarte, em representação da A.P.A.V. Santarém, usado da palavra para sugerir que, na 

realização do próximo Conselho Municipal de Segurança fosse incluído um ponto para a 

apresentação de dados ou assuntos relevantes dos representantes deste Conselho, nomeadamente 

e por exemplo, as atividades desenvolvidas pela A.P.A.V. e a sua abrangência no Concelho da 

Golegã.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------Sobre esta sugestão, o Senhor Presidente da Câmara Municipal , usou da palavra para 

referir da oportuna sugestão e concordou em acrescentar um ponto neste sentido, -------------------

-----------~~C~Ft~IVllê~1rO:------------------------------------------------------------------------------

-----------Não havendo mais assuntos a tratar, quando eram dezoito horas e quarenta minutos, o 

Excelentíssimo Presidente da Câmara Mu nicipa l, a presidir deu por encelTada a reunião, da qual 

fo i lavrada a presente ata, que vai ser por si assinada e por Pedro Ramalheira Azevedo, que a 

secretariou.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

o Presidente do Conselho 

Municipal de Segurança: 

o Secretário: 
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